

Toda persona que quiera vestir á la moda, le recomendamos haga sus trajes en la Sastreria Gonzalo Artavia.

Bennett, Rojas y Fernández

BANQUEROS

Siempre continúan ofreciendo á sus clientes:

- 1 Absoluta seguridad para su dinero—2 Cordialidad, cortesía y buen trato—3 Horas de despacho no igualadas—4 Los mejores tipos de interes sobre depósitos en cuenta corriente, á la vista y á plazo fijo

Deseamos probarle todo é invitamos su cuenta y negocios!

AGENCIA EN CARTAGO:

Nicolás Casasola Ortiz

Verda y libertad

Sembradores y espigadores del Ideal: ¡ Hay de nosotros si traicionamos nuestro destino y el destino de los pueblos!

En nuestras manos duermen los secretos oráculos de la raza, nuestra raza en trabajo de renovación, que germina al final de un invierno de tristezas, sepultado bajo la nieve de todas las derrotas.

Verdad y Libertad, tal debe ser el lema de nuestra bandera.

Fuera de la verdad la vida es un desierto.

Verdad y Libertad, para los seres que educamos y para los pueblos que formamos.

Un pueblo fuera de la verdad es un ciego que va al abismo.

Un pueblo fuera de la libertad es un rebaño que va á la muerte.

Sólo la verdad hace videntes á los ciegos.

Sólo la libertad hace dignos á los hombres.

Todo lo que no sea servir á la libertad, es traicionar á la humanidad.

Por la *Verdad* y por la *Libertad*, tal debe ser la divisa de los intelectuales de la raza.

Ser relámpago de Damasco, y la honda de David.

Iluminar y derribar: ser la luz que abre los ojos de los pueblos ciegos; ser rayo que funde las cadenas de los pueblos esclavos.

Tal debe ser nuestra misión.

Tal nuestra bandera de conductores y libertadores de pueblos.

Fuera de este *paladium* inmortal, no queda sino el desierto, la árida soledad por donde van desbandados oscuros y vencidos los tristes desertores del *Ideal*.

VARGAS VILA

Nuestros canjes

Hemos tenido la satisfacción de recibir una bonita é interesante colección de "El Despertar de los Trabajadores" diario defensor de la clase obrera, que se edita en Chile, el cual trae artículos interesantísimos.

Además, hemos sido obsequiados con unos folletitos, dos dramas de crítica; el socialismo y el 1º de mayo folletos doctrinarios.

Por tan atenta manifestación rendimos nuestros agradecimientos, deseando felicidad y triunfos en la lucha por la clase proletaria.

Nos es honroso reproducir el párrafo que dedica este diario á HOJA OBRERA.

MOVIMIENTO INTERNACIONAL

La organización obrera en Centro America

—o—

Hemos sido gratamente sorprendidos con la llegada á nuestra redacción del periódico semanal HOJA OBRERA que se publica en San José de Costa Rica y que es órgano de la "Sociedad de trabajadores".

La sorpresa ha sido grande; pues considerábamos que hasta aquellas Repúblicas no había llegado el espíritu de emancipación que lanza el socialismo. No creíamos que el deseo de reivindicaciones hubiera echado raíces tan hondas en los proletarios de Centro América. Sometiendo á nuestro sistema, casi egoísta, de no mirar más que lo que se mueve á pocos pasos de nosotros ó lo que por sus grandes movimientos produce mucho ruido, no vimos que á poca distancia nuestra, nuestros hermanos explotados de Centro América realizaban hermosa labor de mejoramiento económico y social y de estrecha solidaridad internacional entre aquellas cinco Repúblicas.

La llegada de HOJA OBRERA ha venido á destorcer el delo que nos cubría y á mostrarnos la grandeza de nuestra idea que ya domina en los cerebros de los trabajadores inteligentes de las cinco partes del mundo.

Hay en HOJA OBRERA expuesto un movimiento organizador digno de tener en cuenta. Hay razonables escritos bien pensados y que demuestran que los camaradas obreros de Centro América, como los del Sur llevan á cabo una activa propaganda de sanos ideales que hermanan á los pueblos destruyendo las fronteras que la ambición de los poderosos ha creado y cobijado al pueblo productor bajo la roja bandera que emancipa á la humanidad.

Reciban los trabajadores de Centro América por conducto de su Consejo Federal el abrazo de sus compañeros del extremo Sur del Continente.

SOCIEDAD DE TRABAJADORES

En breve dará una conferencia, en esta sociedad, el Licenciado don Alejandro Rivas Vasquez, anunciaremos el día oportunamente.

El momento se llegará

El brazo y el cerebro honrado del obrero intelectual, son indudablemente los emancipadores de toda la clase proletaria. Hay un núcleo de hombres convencidos que han logrado orientar á las mayorías en las sendas del verdadero bien; pero no es suficiente que, esas mayorías que por lo general están constituidas por la clase pobre, conozcan las causas de sus amargos sufrimientos; necesitan también imaginarse la última lucha emancipadora y violentarla, es decir, hacer opinión pública para imponerse en todo aquello que no esté de acuerdo con la justicia ó la razón, obligando á los de arriba á respetar á los de abajo, porque de lo contrario el avance será demasiado lento.

La prensa burguesa nos asegura que en el estado actual de la sociedad, la paz es inalterable; pero ¿quién puede creer que haya paz donde hay proletariado? Libertémonos de la esclavitud del capital y de todo aquello que tienda á la violación de nuestros derechos, y entonces podremos decir que somos hombres libres y que la paz existe.

La paz no reinará donde hayan opresores y oprimidos, porque tiene su base en la igualdad.

Justo Lagos

Yo!

Al joven poeta Rogelio Sotela B., con cariño

Yo soy un bardo soñador de gloria, de amores soñador y de venturas que posa el pié sobre la vil escoria suponiendo vagar en las alturas.

Y río y canto... y en mí ser se anima toda la fuerza del amor gigante; tengo cariño á la mujer que mima y que idolatra con fervor constante.

Adoro la hermosura y los encantos por que me inspiran el garboso verso; me apena la tristura de los santos que ignoran la poesía del Universo!

Los odios á montones yo cosecho; me disgusta el sentir del populacho. —Molestan mis palabras?— pongo el pecho como escudo de bronce á mi despacho.

Amo la Libertad; por ella muero si es preciso mi sangre á su victoria, más... seré franco al consignar un pero: sería así por encontrar la gloria!

Costa Rica, 1913.

C. A. MORA

El Club La Libertad

Efectuó el domingo 26 de febrero una simpática fiesta, en la que dió una conferencia nuestro amigo don Joaquín García Monge, siendo instructiva y de interes. A continuación se obsequió con medallas honoríficas á los vencedores del Teem del Combate Naval. La fiesta concluyó con un espléndido baile, resultando lucidísima.

Preparemos

sin descanso el porvenir

Eterna gloria para quienes nos hicieron libres; veneración inmensa para los humildes viejos iluminados que fundaron la República. Y que su ejemplo irradie sobre nuestras conciencias inspirándonos en la virtud y en el bien. El recuerdo de ellos es una impercedera lección para nosotros. La libertad no basta: es preciso que los pueblos sean, quieran ser dignos de su libertad. En las naciones, así como en los individuos, la meta suprema es la perfección; á ésta no se llega sino por las sendas del progreso. El orden es la condición natural de todo adelanto, el único ambiente posible en que el progreso puede desarrollarse. El orden intelectual es la cultura y por medio de ella los países adquieren su perfección; gracias á ella los hombres se hacen viriles y conscientemente libres

Preparemos sin descanso el porvenir, atendamos con doble empeño lo material y lo inmaterial, las ideas y los hechos, el alma y el cuerpo de la patria. Con mirada retrospectiva estudiemos hoy los recuerdos de ayer: urge también pensar en el futuro. Que nuestra voluntad, como la repercusión de un sonido, sea solidaria con la voluntad de nuestros padres; los próceres del 21. Mañana seremos nosotros los viejos y qué baldón, que ignominia si las generaciones del porvenir nos vilipendian como derrochadores del caudal paterno.

Conservemos íntegro y reproductivo el tesoro de nuestras libertades con un incesante movimiento de cultura; impulsemos el progreso en todas direcciones; consolidemos cada día, en la escuela, en la tribuna, en el periódico, en las leyes, en las prácticas, en la aspiración ideal; la obra de la independencia.

Guillermo Vargas

Fábrica Nacional de Calzado

(ESCORRIOLA)

Capital @ 50,000.00

Juan Fernández Morúa,
Presidente.

Alberto Bertheau,
Vicepresidente.

Manuel Escorriola,
Secretario.

Juan Bofill, Juan de Dios Arce, Ernest Ortiz,
Luis C. Rodríguez, y Presbítero Ramón Alegría y Pascual
Vocales.

Licdo. Claudio González R., Alberto Aragón y Napoleón Solano
Síndicos

Se están recibiendo las últimas novedades compradas por don Manuel Escorriola, en su último viaje.

El mejor surtido en PANTUFLAS de FIELTRO para señoras, caballeros y niños.

Precios al alcance de todos los bolsillos

ENVIOS A TODAS PARTES DEL PAIS

Librtad de Prensa

La prensa es la claridad del mundo social y en todo lo que es claridad hay algo de Providencia.

El pensamiento es más que un secreto, es aliento mismo del hombre. Quién pone obstáculos al pensamiento, atenta al hombre mismo

Hablar, escribir, imprimir, publicar son identidades bajo el concepto del Derecho; son círculos que se ensanchan sin cesar de la inteligencia en acción: son las ondas del pensamiento.

De todos estos círculos, de todas estas irradiaciones del espíritu humano, el más grande es la prensa. El diámetro de la prensa es el diámetro mismo de la civilización.

A toda disminución de la libertad de la prensa corresponde una disminución de la civilización; ahí donde está interrumpida la prensa libre, se puede decir que está interrumpida la nutrición del género

humano.

La misión de nuestro tiempo es cambiar los antiguos fundamentos de la sociedad, crear el orden verdadero y subsistir por todas las realidades á las ficciones. En este cambio de las bases sociales, que es el colosal trabajo de nuestros siglo, nada resiste á la prensa aplicando fuerza de tracción á la ignorancia, á las aglomeraciones de hechos y de ideas mas refractarias. La prensa da fuerza. ¿Por qué? Porque es la inteligencia.

Es la trompeta viva que toca la diana á los pueblos, que anuncia en alta voz el advenimiento del Derecho, que no toma en cuenta la noche sino para saludar la aurora, que adivina el día y advierte el invierno.

En el siglo en que vivimos no hay salvación sin la libertad de la prensa. Sin ella, es falsa vía, naufragio y desastre por doquiera.

¿Cuál es el auxiliar del patriota?

La prensa. ¿Cuál es el espanto del cobarde y del traidor? La prensa.

Sé que la prensa es aborrecida, pero he ahí una razón para quererla.

¡Paso á la locomotora sagrada! ¡Paso á la filosofía! Paso á la Prensa.

VICTOR HUGO

Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos

—LICITACIÓN—

Convócase licitadores para la construcción de un mausoleo que comprenderá 6 nichos ó departamentos, de la superficie del suelo para arriba y de conformidad con las leyes á este respecto de la Junta de Caridad. —Dicha construcción deberá ejecutarse con los mejores materiales y estará en un todo de acuerdo con lo que la Comisión exige. —Las propuestas deben dirigirse en pliego cerrado así: "Comisión Mausoleo. —Apartado N° 767. — San José," hasta las 12 m. del lunes 17 de febrero, y la Comisión se reserva el derecho de aceptar la que más convenga á los intereses de la Sociedad. —Para referencias y demás datos dirigirse á la Sociedad, quien mostrará el diseño en el Cementerio.